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Direttiva "case green" più flessibile. Abi presenta
10 proposte per incentivare credito

MENU CERCA
IL
QUOTIDIANO

ABBONATI

Economia
Lavoro Agricoltura TuttoSoldi Finanza Borsa Italiana Fondi Obbligazioni

Pubblicato il 19/12/2023
Ultima modifica il 19/12/2023 alle ore 13:14

TELEBORSA

Si è riunito oggi a Roma il "Tavolo
t e c n i c o  p e r  f a v o r i r e  l a
riqualificazione degli immobili",
promosso dall’Abi in collaborazione,
tra  g l i  a l tr i ,  con la  Commissione
Europea, Presidenza del Consiglio dei
Ministri, Banca d’Italia, Ministero
dell’Ambiente e  d e l l a  S i c u r e z z a

energetica, Ministero dell’Economia, Enea, AbiLab, Ance, Ania, Confedilizia,
Federazione Ipotecaria Europea, Fiaip e le Associazioni dei consumatori.

Il  Tavolo, che ha l ’obiettivo di promuovere i possibili interventi p e r
sviluppare la domanda e favorire l’offerta di strumenti finanziari per
investimenti in riqualificazione energetica e per il contenimento dei rischi
sismici e idrogeologici degli edifici, ha approfondito gli esiti del trilogo sulla
Direttiva europea sulla performance energetica degli edifici (EPBD).

Al riguardo, è stata superata l’impostazione iniziale che prevedeva il
raggiungimento di specifici target di classe energetica dei singoli edifici in
tempi ristretti, riconoscendo agli Stati membri maggiore flessibilità nel
perseguire gli obiettivi di efficienza energetica degli immobili. 

Abi ha presentato 10 proposte per favorire lo sviluppo del mercato dei
finanziamenti destinati all’acquisto di immobili ad alta prestazione energetica
e alla riqualificazione degli edifici che riguardano: l’introduzione di specifici
strumenti pubblici di mitigazione del rischio di credito; l’ampliamento delle
possibilità di raccolta da parte delle banche, destinata all’erogazione dei
finanziamenti green; la valutazione del finanziamento come sostenibile dal
punto vista ambientale, secondo la Tassonomia europea.

 Altre notizie

LEGGI ANCHE

20/11/2023

Case green, ok Ue a direttiva
sempre più vicino: 7 dicembre
l'incontro decisivo

11/12/2023

Mutui green più convenienti
dei tradizionali: un chance
per l'Italia

01/12/2023

UE, investimenti di
NextGenerationEU Green
Bond riducono emissioni gas
serra

NOTIZIE FINANZA

 19/12/2023

Mercati positivi, Milano resta
alla finestra

 19/12/2023

Unidata, Banca Akros
conferma target price e Buy

 19/12/2023

Distrazione, stanchezza e
velocità eccessiva alla guida:
la "diseducazione stradale"
della Gen Z

 19/12/2023

cerca un titolo 

finanza.lastampa.it
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UDINE

L’esempio di Udine al Festival della
Rigenerazione urbana “Città in
scena” di Roma
DI REDAZIONE · PUBBLICATO 18 DICEMBRE 2023 · AGGIORNATO 18 DICEMBRE 2023

Condividi con

L’Assessore a Pianificazione territoriale, Edilizia privata, Politiche
abitative per l’Edilizia sociale Andrea Zini ha partecipato al festival della
rigenerazione Urbana “Città in scena” di Roma, promosso e realizzato
dall’Associazione nazionale costruttori edili (Ance). Il festival si è
sviluppato in una densa cinque giorni – dal 13 al 17 dicembre – che ha
previsto incontri, presentazioni, proiezioni e dibattiti volti a descrivere le
nuove prospettive e le migliori pratiche europee sui processi di
rigenerazione urbana, con una panoramica di tutti i soggetti coinvolti,
dalle istituzioni alla società civile. Nel corso dell’incontro “L’impatto
sociale della rigenerazione urbana”, moderato dal vicepresidente
dell’Ance Piero Petrucco, l’Assessore Zini ha avuto modo di aggiungere
al dibattito nazionale anche il caso di Udine, impegnata in un profondo
piano di rigenerazione dei suoi spazi urbani. Particolare attenzione è
stata rivolta al progetto Pinqua, che restituirà al quartiere di San
Domenico un patrimonio abitativo e di servizi più̀ adeguato alle nuove
esigenze, con alti standard dal punto di vista abitativo ed edilizio.

“Sono particolarmente orgoglioso di aver portato l’esempio della nostra
città su un palco di interesse nazionale”, ha commentato l’Assessore
Andrea Zini. “Recentemente abbiamo approvato la fase esecutiva del
progetto Pinqua, grazie al quale riqualificheremo profondamente il
contesto urbano ovest della città di Udine, in assoluto uno dei centri più
storicamente vivi del nostro tessuto sociale. Il caso di San Domenico è
particolarmente emblematico – ha spiegato l’Assessore – perché si tratta
di un ambiente urbano in cui il processo di rigenerazione edilizia si è
intrecciato, si intreccia e si intreccerà profondamente con le sue
dinamiche sociali”.

SEGUICI

Clicca Donazione per donare con PayPal

PER DONARE CON BONIFICO TRAMITE

ASSOCIAZIONE “ILQUOTIDIANONUOVO”

Iban: IT 49G086 22899000 19000113122

EDITORIALE
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L’emergenza monopolio
dell’informazione sempre più grave.
Anche TV12 UdineseTV diventa
“veneta” all’ombra del leone della
Serenissima
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ARTICOLO SUCCESSIVO ARTICOLO PRECEDENTE 

L’Assessore Zini ha poi evidenziato come la riqualificazione di San
Domenico potrà essere “un esempio significativo di rigenerazione
urbana, non solo perché cambierà l’immagine di un quartiere storico di
Udine, ma soprattutto perché proseguirà in futuro il percorso che ha
portato alla fase esecutiva e che ha coinvolto attivamente tutte quelle
realtà che operano sul territorio, dalla parrocchia alle associazioni,
passando per le realtà sociali del terzo settore, senza dimenticare,
ovviamente, i cittadini e le cittadine”.

Casarsa (Pn). Il centro gioco Il

Pollicino compie 20 anni e

festeggia con una festa a Laluna

dove si svolgono le attività per i

piccolissimi



Trieste, tutto è pronto per

festeggiare il compleanno dello

scrittore Italo Svevo
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“Quale futuro per
l’Europa?” Ne parlano a
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Condividi questo articolo     

M assimo Angelo Deldossi, vicepresidente di Ance (l’Associazione nazionale dei

costruttori edili) con delega per Tecnologia e Innovazione, ha le idee chiare

sull’uso delle tecnologie digitali e dell’intelligenza artificiale in tutti i comparti

dell’edilizia. Imprenditore bresciano, amministratore delegato dell’impresa di famiglia,

Deldossi ha portato la sua esperienza e quella dell’Associazione in un documento

presentato nel novembre 2023 alla Commissione Ambiente del Senato.
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L’informazione digitale come bene comune

Edilizia e intelligenza artificiale, un cambio di paradigma

Una mission non facile, come riconosce lui stesso con un sorriso durante una pausa del

Festival sulla rigenerazione urbana Città in scena all’Auditorium Parco della Musica di

Roma a metà dicembre 2023. “Le tecnologie digitali – spiega – sono un alleato di cui non

possiamo fare a meno. Strumenti hardware e software sono in uso ormai da decenni nel

settore edile, ma il cambio di paradigma oggi in atto verte soprattutto sulla centralità di

L'INCONTRO

Deldossi (ANCE): intelligenza
arti ciale nell’edilizia, ecco che
cosa serve
HomeTecnologieIntelligenza-Artificiale

Massimo Deldossi, vicepresidente dell’associazione nazionale
dei costruttori edili ha presentato al Senato un documento su
edilizia e intelligenza artificiale. A Proptech360 spiega perché è
necessario un nuovo modello basato sull’integrazione
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WHITEPAPER

Contabilità Controllo di gestione

dati e informazioni all’interno di un modello non più segmentato e parcellizzato nei suoi

compiti e responsabilità, ma basato sull’integrazione collaborativa”.

Il ruolo chiave dei robo-
advisor nel finance: scopri di
più!

Fatta questa premessa, Deldossi riassume l’approccio nuove tecnologie-edilizia in una

battuta: “l’Intelligenza artificiale va gestita e non subita”.

A giudizio del vicepresidente di Ance, lo sviluppo degli algoritmi di machine learning, la

diffusione di strumenti come i droni, i visori, i sensori e i robot rivoluzioneranno anche il

modo di raccogliere e utilizzare i dati, permettendone una fruizione in ogni momento e

un utilizzo sempre più automatico e flessibile”. “Da una parte – continua  – i metodi e gli

strumenti di gestione informativa digitale delle costruzioni, il processo BIM (Building

Information Modeling), costituiscono il linguaggio comune digitale per l’intera filiera delle

costruzioni. Dall’altro, l’intelligenza artificiale e le tecnologie 4.0 sono in grado di

potenziare le capacità di estrarre valore dai dati, moltiplicando le opportunità tanto per le

committenze e gli enti gestori, che si ritrovano agevolati nelle fasi di progettazione e

gestione dell’infrastruttura, quanto per le imprese di costruzione, che possono così

incrementare la produttività”.

Edilizia e intelligenza artificiale, nove campi di intervento

Nel documento presentato al Senato vengono individuati diversi campi di intervento.

La pianificazione

In fase di pianificazione, gli  algoritmi, anche applicati ai big data, possono essere

sfruttati per identificare le esigenze di una comunità a partire da una grande quantità di

dati geospaziali, demografici ed economici, raccolti attraverso piattaforme, sensori,

rilevatori. Un altro ambito in cui i dati e le tecnologie digitali rivestono un ruolo cruciale,

e sempre più rilevante, sono i modelli meteorologici e idrologici, attraverso cui è

possibile conoscere in maniera sempre più precisa e affidabile grazie ad algoritmi

predittivi  i profili di rischio associati ai territori, e così intervenire con le opportune opere

di prevenzione, mitigazione e adattamento.

Smart city

Le tecnologie digitali e l’intelligenza artificiale possono essere definiti essi stessi come

una infrastruttura della città, la cui integrazione e il cui utilizzo quotidiani

contribuiscono a far tendere verso il modello di smart city, cioè di una città in cui

molteplici tipologie di dati acquisiti in tempo reale e rielaborati dagli algoritmi avanzati

permettono di rendere i servizi più efficienti, sostenibili e integrati al servizio dei cittadini.

Progettazione generativa

Un altro campo di intervento è quello della progettazione generativa dove l’intelligenza

artificiale potrà essere sempre più sfruttata. Applicazione chiave dell’IA, la progettazione

generativa è quella in cui il software crea automaticamente molteplici design possibili e

li valuta sulla base di criteri specifici, permettendo a ingegneri e progettisti di esplorare

una gamma più ampia di opzioni, in modo più veloce.

Impatto ambientale

Un ambito in cui l’IA può portare benefici è la valutazione dell’impatto ambientale di un

progetto. Integrando molteplici quantità e tipologie di dati relativi alle risorse naturali e

alle caratteristiche ambientali di un territorio (suolo, acque, qualità dell’aria, patrimonio

di biodiversità, etc.), gli algoritmi sono in grado di sviluppare modelli non solo per
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minimizzare gli impatti nelle varie fasi del ciclo di vita dell’opera, ma soprattutto per

ottimizzare gli aspetti progettuali e così  migliorare il profilo ambientale dell’intervento.

Produttività e sicurezza

Nella fase di costruzione dell’opera, le tecnologie digitali e in particolare l’intelligenza

artificiale possono portare notevoli benefici. Tecnologie che consentono di ridurre i costi,

migliorare la qualità e la rispondenza ai requisiti di progetto, accelerare i tempi di

costruzione in un più efficace rispetto della sicurezza sul cantiere.

Sensori e Io-T

La sensoristica e la loro successiva messa in rete per l’accessibilità attraverso più sistemi

e device (IoT- Internet delle cose) sono utili per monitorare le condizioni del cantiere in

primo luogo per la sicurezza dei lavoratori, ma anche la per ridurre la probabilità di

rilavorazioni, disallineamenti e ritardi.

La manutenzione predittiva

Con il termine manutenzione predittiva si intende l’analisi dei dati provenienti da sensori

posizionati sulle strutture, per prevedere guasti e problemi futuri, consentendo interventi

di manutenzione preventiva e ridurre così i costi a lungo termine. L’applicazione

dell’intelligenza artificiale in questo ambito permette la lettura di una grandissima mole

di informazioni, e consente di ottenere, in tempo reale, informazioni sullo stato delle rete

e automatizzare tutta una serie di processi utili a garantire la qualità della stessa.

La gestione delle emergenze

L’integrazione delle tecnologie di ultima generazione può essere cruciale anche in caso di

emergenza o di calamità naturale. L’intelligenza artificiale sarà in grado di ottimizzare

piani di emergenza non solo con largo anticipo, magari sfruttando modelli predittivi quali

quelli idrologici, ma anche in funzione delle condizioni in tempo reale, come ad esempio

flussi di traffico e condizioni meteorologiche. In questo senso, anche le operazioni di

protezione civile potranno essere favorite e migliorate.

L’informazione digitale come intelligence

La messa in rete di dati e informazioni a livello più ampio di territorio permetterebbe di

costruire un vero e proprio catasto informatizzato delle infrastrutture, un database il più

possibile aperto e accessibile tramite cui effettuare il monitoraggio e la gestione. Gli

stessi dati, resi trasparenti e rielaborati in formati leggibili, potrebbero essere messi a

disposizione anche di utenti, imprese, cittadini, enti di ricerca, permettendo così un ruolo

attivo e propositivo di tutte le parti interessate.

L’informazione digitale come bene comune

Elencati alcuni dei principali campi di intervento, Deldossi non si sottare al compito di

trarre delle conclusioni. “L’uso di algoritmi predittivi sarà un potenziale game-changer

tanto per la previsione e mitigazione di eventi calamitosi, quanto per la gestione della

manutenzione delle infrastrutture, a maggior ragione in un Paese come l’Italia che ha

forte necessità di ristrutturazione e riqualificazione di tante sue opere. La sicurezza nei

cantieri sarà un altro ambito in cui l’intelligenza artificiale e la robotica potranno fare la

differenza”.

“Accanto a questi benefici, appare evidente l’opportunità che l’informazione digitale sia

resa il più possibile accessibile a ogni livello di governance, e venga strutturata per

favorire una conoscenza concreta e aggiornata del patrimonio infrastrutturale italiano”,

conclude Deldossi. “In altre parole, l’informazione digitale dovrebbe essere resa “bene

comune” per aprire anche alle imprese, ai ricercatori e alla cittadinanza la facoltà di

presentare le proprie istanze di miglioramento, oltre che per conoscere lo stato di

sicurezza del costruito”.

@RIPRODUZIONE RISERVATA
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